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党建治理大花园

近日，开化县城市污水处理厂清洁排放项目主体结构顺利通水。截至目前，预处理厂标段已竣工验收，城市
厂标段主体结构、设备及附属的工艺管线、泥管、风管等安装到位。

为加快实施城镇污水处理厂清洁排放技术改造工程，2018年我省启动实施100座城镇污水处理厂清洁排放
技术改造，位于钱江源头的开化县城市污水处理厂为其中之一。现状污水厂出水水质排放标准执行一级A标准，
根据要求，进行清洁排放技术改造，使污水处理厂出水达到《浙江标准》的要求。

该项目将现有CAST池改造为AOO池，新建生物滤池、二沉池、高效沉淀池、污泥脱水机房、除臭系统等；日
处理总规模远期4万吨保持不变，技术改造后日处理规模从2万吨提高到2.5万吨/日，总投资约7420万元。项目
计划于2020年7月1日前整体项目竣工并达到环保验收条件，出水水质稳定达标排放。 通讯员 叶显超 摄

本报讯（通讯员 方争游 应
理群）日前，笔者走进华埠镇新华
村，眼睛一亮，公路沿线、道路两
旁，花坛一个接一个，墙上绘花，墙
下种花，美不胜收。“变化来自于农
房整治。”该村党支部书记王高平
说，原来脏乱差闻名，现在是处处
见花处处景。

新华村是新安江库区移民村，
原来存在房前屋后乱搭乱建，东西
乱堆乱放、乱丢乱扔的现象。今年
开展农房整治风貌提升整治行动
以来，村里以党建统领治理大花园
为契机，借机、借势、借力，下大决
心，花了近半年时间，上门做工作，
拆除了全村 65栋乱搭乱建、破旧
不堪的附房，面积达 1100多平方
米。

“虽然拆除了这些破房，但感
觉到还是不够美观，主要原因是墙
角边，旮旯角落乱堆乱放东西比较
多，特别是公路沿线，道路两旁。”
王高平说，华殿线公路穿村而过，
公路两旁视线范围是村庄的门脸，
旮旯角落就像是脸上“疤痕”，需要
彻底根治，村庄才美。村两委分析
后，形成共识，实施美丽乡村建设
提升项目，投资 20万元，用于公路
沿线、道路两旁建花坛种花，建花
格围墙，墙体绘画，庭院洗衣台改
建遮阳棚，道路破损修复等建设。

种花美化得到了村民的支持，
家住公路沿线 64岁的王盛花，原
来家门口种的是蔬菜，村干部上门
做工作时，听说村里要统一种花，
她二话没说就同意了。“种花是好

事，门口种花好看。”王盛花说。84
岁的江带娣老奶奶，充当“护花使
者”，看到门口花叶脏了，主动用清
水冲洗。村党支部委员王丙华三
天两头浇水护苗，成为“护花志愿
者”。

项目完工后，村庄“门脸”得到
大提升。墙体上的广告不见了，穿
上了美丽的“外衣”；公路沿线、道
路两旁“疤痕”没有了，32个花坛，3
万株时令菜花，882米连成一线，成
为村庄一道亮丽的风景线。“这花
真好看，我家门口也想种。”许多农
户咨询村干部，打起了花的“主
意”。“下一步，种花美化延伸到新
村，打造美丽乡村建设‘花园村’。”
王高平说。

本报讯（记者 王燕珍） 12月
16日上午，开化县第十六届人大常
委会举行第二十四次会议，县人大
常委会主任张伟刚主持会议，副主
任李华蓉、徐海廷、黄高松、姜立
忠、汪宇祥、马建雄和县人大常委
会委员出席会议。县政府副县长
毛立楠，县监委、县法院、县检察院
等负责人列席会议。

会议听取和审议了县人大常
委会主任会议提请的关于补选县

十六届人大代表和市七届人大代
表的议案，表决通过了《开化县人
大常委会关于补选县十六届人大
代表有关事项的决定》，依法补选
危辉星为衢州市第七届人民代表
大会代表。

本次县十六届人大代表补选
工作在县委领导下，由县人大常委
会主持，具体由选区所在地的乡镇
（芹阳办事处）负责实施，将实行等
额选举，采取无记名投票的方式进

行。补选的选区为代表因故出缺
的选区，拟定本次补选出缺代表 7
名，其中桐村镇选区、芹阳办事处
选区、池淮镇选区、马金镇选区、齐
溪镇选区、何田乡选区、大溪边乡
选区各 1名。补选工作分两次进
行，选举日分别确定为 2019年 12
月31日和2020年1月21日，其中，
何田乡选区于 2020年 1月开展补
选，其余 6个选区均在本月开展补
选。
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县十六届人大常委会举行第二十四次会议

本报讯（记者 胡卓
姗）初冬的省城杭州寒意
阵阵，而城西的一间会议
室里却是暖意融融、气氛
热烈。12月14日下午，来
自各行各业的杭州开化商
会乡贤们汇聚一堂，共叙
乡情友谊,共话家乡发展。

原省人大常委会党组
副书记、副主任程渭山，县领
导鲁霞光、张伟刚、肖渭根、
邹燕辉、邹志岗、程水珍、谷
声等也围着长桌坐定，与乡
贤们开展深入交流。

“我是做实体经济的，
我认为开化在发展旅游业
的同时，一定也要关注实
体经济的发展。”杭州开化
商会会长陈先勇首先拉开
了话匣子，“对企业的发
展，政府要持续关注、持续
支持，同时要重视企业的
集群发展。”在杭多年，陈
先勇一直关注着开化的经
济发展。

“20多年在外，我的
心却一直留在开化。”杭州
开化商会党支部书记、副
会长邹云龙是杭州云川建
材有限公司负责人，今年
计划在家乡中村造一间民
宿，作为自己回归开化的

起点。“乡村旅游要打造小
溪、山林、鸟窝等具有乡村
特色的文化，同时要关注
孩子的文化需求、娱乐需
求，让每个地方都能留下
游客的脚步。”

随着座谈深入，气氛
更加轻松，发言的开化乡
贤代表们敞开心扉，道出
了对开化的发展建议和桑
梓之情。

“听了大家的建议后，
我觉得各位老总们有实
力、有情结、有点子，如今
的杭州开化商会已经成为
了团结在杭开化人的战斗
堡垒，更成为推动开化高
质量发展的产业性、集聚
性的平台。”县长鲁霞光
说，“近年来，县委、县政府
重视产业强县，探索一三
产融合发展路径，市场化、
产业化推进开化文旅发
展。我们必会以最大的诚
意、最好的服务，为各位回
归开化、回乡创业作出最
好的努力。”

不知不觉，座谈会已
超过预排时间，但大家意
犹未尽，情绪十分高涨。
在热烈的氛围中，乡贤座
谈会落下了帷幕。

本报讯（记者 胡卓
姗） 12月14日下午，杭州
开化商会 2019年年会在
杭州两岸国际大酒店举
行。原省人大常委会党组
副书记、副主任程渭山，县
领导鲁霞光、张伟刚、肖渭
根、邹燕辉、邹志岗、程水
珍、谷声等与在杭工作的
开化籍各界代表欢聚一
堂，共话桑梓之情,共商发
展之计。

县长鲁霞光首先代表
县四套班子和全县 36万
人民，对长期以来关心支
持家乡发展的领导和乡贤
表示衷心感谢，并致以诚
挚问候。他说，今年以来，
开化产业发展呈现了新态
势，改革创新激活了新动
能，城乡风貌得到了新提
升，平台项目实现了新突
破，民生福祉取得了新进
步，着力谱写了高质量发
展新篇章。未来开化还将
做好融入长三角、融入杭
州都市圈、融入浙皖闽赣
国家生态旅游协作区三篇
文章，优化生态环境、营商
环境，让大家在杭城能够
感受到更多家乡元素，在
家乡也能够享受更多长三

角优质资源，心更近、情更
深、人更亲、业更兴。

鲁霞光希望，各位乡
贤能继续发扬开化人重实
干、讲奋斗的优良传统，把
企业做强做大做久，把主
业做精做细做优，以更宽
的视野、更广的胸怀整合
资源，进军新领域、抢占新
高地、强化新动能。同时
坚持放眼世界与扎根开化
相统一，多宣传推介家乡，
多帮助家乡引进项目，多为
家乡兴办公益事业，争当

“义利并举”的先行者。县
委、县政府将一如既往全力
支持、关心在外开化人的发
展，解决大家在家乡的后顾
之忧，并为乡贤回乡建设提
供最好的平台、最好的服
务、最好的保障。

程渭山为开化的变化
和发展表示赞赏，对杭州
开化商会一年以来的工作
表示充分肯定。他希望开
化在新的一年里，要坚持

“创新、协调、绿色、开放、
共享”的新发展理念，聚焦
新旧动能转换，围绕“两
山”理论，紧紧抓住乡村振
兴战略实施的“牛鼻子”，
实现高质量发展。

杭城乡贤共话发展

杭州开化商会
举行2019年年会


